



Ángel de la Garza Brito
Quinto Director de la Escuela de
Salubridad e Higiene, 1938-1952

Nació en Durango, Durango, el 12 de mayo de 1893; realizó sus estudios primarios en una escuela particular y la secundaria en Denver, Colorado, en Estados Unidos de América. En 1906 ingresó al Instituto Juárez, de Durango, y en 1912 se trasladó a la ciudad de México en donde ingresó a la Escuela Médico-Militar como soldado-alumno y, debido a la época difícil de la Revolución, en 1921 terminó la carrera de Médico Cirujano, en la Facultad de Medicina. Su tesis profesional versó sobre la uncinariasis en Quintana Roo.

En 1913, el Dr. Angel de la Garza Brito se desempeñó como ayudante de laboratorio, en el Hospital Militar, y de la cátedra de anatomía descriptiva, en la Facultad de Medicina. Tuvo una importante participación en 1914, en el Distrito Federal, como agente vacunador en la campaña contra la viruela. Durante 1915 y 1916 prestó sus servicios en la lucha contra el tifo, en los estados de Zacatecas y Durango, en donde contrajo dicho padecimiento. En 1916 se separó del Departamento de Salubridad para hacerse cargo del Laboratorio de Bacteriología de la Dirección de Estudios Biológicos y en 1919 reingresó al Departamento de Salubridad, donde fue nombrado ayudante de oficial médico sanitario en la campaña contra la fiebre amarilla.

Al recibir su título profesional en 1922, asistió al primer curso de instrucción que la incipiente Escuela de Salubridad ofreció; fue profesor de Higiene en escuelas primarias de 1922 a 1925. Para 1925 obtuvo el grado de Médico Inspector Sanitario y en 1926 solicitó licencia ilimitada para retirarse del ejército, en el cual tenía el grado de Teniente Coronel Médico Cirujano.

En 1927 fue Inspector General de Salubridad en la República, empleo que más tarde cambió su designación por la de Supervisor General. En 1935 lo nombraron jefe de la Oficina de Higiene Rural y Servicios Sanitarios Coordinados en Estados y Territorios. De 1938 a 1952 ocupó el puesto de Director de la Escuela de Salubridad e Higiene ubicada en la calle del Chopo N° 131; un año más tarde la Escuela se trasladó al flamante edificio del Instituto de Salubridad y Enfermedades Tropicales. En estos años la Escuela adquirió prestigio internacional, lo que indudablemente se debió a la capacidad, constancia y dedicación que el Dr. de la Garza Brito le tenía a la institución. En la Escuela de Salubridad tuvo a su cargo las cátedras de educación higiénica y de administración sanitaria. Las actividades sustantivas de la institución se dieron a conocer mediante la publicación de los anuarios de la Escuela.

Participó en congresos, conferencias, reuniones y cursillos en el país y en el extranjero, comisionado por el Departamento de Salubridad o por la Secretaría de Salubridad y Asistencia. Sus publicaciones fueron editadas en los ámbitos nacional e internacional sobre temas de higiene y administración sanitaria y fue autor de ediciones mimeográficas escritas para los alumnos de la Escuela de Salubridad; fue miembro de sociedades científicas y Presidente de la Sociedad Mexicana de Higiene, así como también Vicepresidente de la American Public Health Association y director de la sección de administración sanitaria de la Sociedad Internacional de Oficiales Médicos Sanitarios, de la cual posteriormente fue Presidente. Le otorgaron la Medalla de Bronce "Eduardo Liceaga", y la Condecoración Carlos Finlay de Cuba, con el grado de Oficial.